

1^{ER} DIMANCHE DE L'AVENT – ANNÉE C

Textes : Jr 33, 14-16 ; 1 Tm 3, 12 – 4, 2 ; Lc 21, 25-28. 34-36

La parole de Dieu de ce premier dimanche de l'Avent porte sur le thème du retour du Seigneur : « *En ce temps-là, Jésus parlait à ses disciples de sa venue : "Il y aura des signes dans le soleil, la lune et les étoiles. Sur terre, les nations seront affolées et désemparées par le fracas de la mer et des flots. Les hommes mourront de peur dans l'attente de ce qui doit arriver au monde, car les puissances des cieux seront ébranlées. Alors, on verra le Fils de l'homme venir dans une nuée, avec puissance et grande gloire. Quand ces événements commenceront, redressez-vous et relevez la tête, car votre rédemption approche" »* (Lc 21, 25-28).

Des catastrophes annonceront la fin du monde et la venue du Seigneur pour le jugement. Loin de se laisser épouvanter comme les autres hommes, le croyant en tirera un motif d'espérance : le sauveur qu'il attend est proche.

Seigneur, Dieu tout-puissant, si le sol se met à trembler, sois notre appui ; si les éléments se déchaînent, sois notre refuge ; si les hommes nous persécutent, sois notre salut. Fais qu'en aucune circonstance nous ne perdions l'espérance en la venue glorieuse de ton Fils, notre Rédempteur à jamais.

Si l'on parle du retour du Seigneur c'est bien parce qu'il est déjà venu à Bethléem un jour de Noël, mais aussi parce qu'il vient dans différents événements de la vie humaine et dans chaque sacrement de l'Église. Le temps de l'Avent peut dès lors être compris comme le temps de l'attente de la venue du Christ. Il est aussi le temps de la vigilance et de la prière : « *Tenez-vous sur vos gardes, de crainte que votre cœur ne s'alourdisse dans les beuveries, l'ivresse et les soucis de la vie, et que ce jour-là ne tombe sur vous à l'improviste comme un filet ; il s'abattra, en effet, sur tous les habitants de la terre entière. Restez éveillés et priez en tout temps : ainsi vous aurez la force d'échapper à tout ce qui doit arriver, et de vous tenir debout devant le Fils de l'homme* » (Lc 21, 34-36).

À travers bien des épreuves, le croyant va à la rencontre de son Seigneur. Qui lui garantit qu'il sera fidèle et digne de paraître devant ce Seigneur ? Le fait qu'il veille dans la prière et qu'il prie pour rester vigilant le rend proche du Seigneur. Car ainsi il est fidèle au moyen que Jésus lui a donné pour persévéérer.

Seigneur notre Dieu, Père du monde à venir, délivre notre cœur du poids des plaisirs inutiles et des soucis qui accablent. Alors, vraiment libres pour veiller et prier, nous travaillerons à l'avènement de ton Royaume et nous attendrons sans crainte la venue du Fils de l'homme, Jésus, notre Seigneur.

Kinshasa, 1^{er} décembre 2024